

| | | | | |
|------------------------------------|--------------------|------------------|--------------------------|----|
| Denominación | Fecha de creación | Vigencia | <input type="checkbox"/> | 26 |
| Club Segoviano de La Habana | 1915 | | | |
| Otras denominaciones | Primera referencia | Año de extinción | | |
| | | | | |

| | | |
|------------------------------|-----------------------|----------------------|
| Relación con otra Asociación | País | Carácter territorial |
| | Cuba | Provincial |
| | Localidad de creación | Provincia |
| | La Habana | Segovia |

Resumen histórico

Es muy escasa la información obtenida hasta la fecha sobre esta entidad que agrupaba a la emigración proveniente de Segovia y radicada en La Habana.

La fuente principal es un artículo de periódico segoviano (*Diario de Avisos*) publicado en 27 de mayo de 1915. En un texto sin firma, como era habitual en los rotativos de aquella época, se anunciaba el nacimiento en la capital cubana del *Club Segoviano*, fundado "por varios hijos de esta ciudad allí residentes". Como progenitor de la iniciativa se nombraba al señor Indalecio Calle y Rincón. Al igual que en otras colonias castellanas y leonesas surgidas bajo el amplio paraguas que ofrecía el *Centro Castellano de La Habana*, en el artículo hay una serie de lugares comunes: la mención a un estandarte provincial donado por la Diputación, y que la naciente sociedad fuera un lugar en el que reunirse todos los segovianos.

Asimismo, desde el Centro de Estudios de la Emigración Castellana y Leonesa se han podido rastrear una serie de notas referidas a esta sociedad y publicadas entre los años 1915 y 1918 en el Boletín Oficial de la Provincia. Las del año 1915 están relacionadas con los siguientes temas: el envío del estandarte provincial realizado por la Diputación (07-06-1915, p. 2); agradecer el remite del reglamento del *Club Segoviano* (08-09-1915, p. 1); dar cuenta de la fiesta celebrada en La Habana por la bendición del estandarte así como del donativo de 2.500 pesetas con destino al Establecimiento de Beneficencia de Segovia, lugar que acogía a las cuatro niñas que lo confeccionaron. A ellas se les daba 2.000 pesetas y las otras 500 eran para una comida entre los asilados (03-12-1915, p. 1; 10-12-1915, p. 1-2 y 15-12-1915, p. 2). En enero de 1916 y mayo de 1918 la diputación continuaba cumpliendo cuestiones relativas al donativo del *Club Segoviano de La Habana*.



[Dirección Internet](#)

Bibliografía

Fondos del CEECyL (Centro de Estudios de la Emigración Castellana y Leonesa).

ANÓNIMO. "Los segovianos en La Habana". *Diario de Avisos* (Segovia), 27 de mayo de 1915, p. 1.

Boletín Oficial de la Provincia de Segovia, números 68 (p. 2), 108 (p. 1), 145 (p. 1), 148 (p. 1-2) y 150 (p. 2) del año 1915; número 7 de 1916 (p. 2), y número 65 de 1918 (p. 2).

Los segovianos en la Habana

Hemos tenido ocasión de ver el acta de constitución del Club Segoviano de la Habana, que han fundado varios hijos de esta ciudad allí residentes, por iniciativa de D. Indalecio Calle y Rincón.

En dicha acta se expresa que la idea de fundar el Club, surgió al recibir el primoroso estandarte que la Diputación de Segovia, remitió á aquella colonia, habiendo contribuído todos á la realización de la idea con gran entusiasmo.

El objeto principal del Club es tener un sitio donde puedan reunirse todos los segovianos, basando en los recuerdos de la tierra un descanso á la fatigosa labor que el trabajo impone á los que tienen que residir lejos del país que los vio nacer.

Una vez constituido el Club, su primer acuerdo fué suscribirse á los periódicos *El Adelantado* y *El Diario de Avisos*, como medio, el más á propósito, para sostener constante relación con Segovia.

No hay que decir, las prosperidades que deseamos, é ese nuevo centro que el amor patrio fundó, y cada grata ha de ser la comunicación con él.

Desde la vieja ciudad de Segovia, enviamos un cariñoso abrazo á nuestros queridos paisanos que tan gallardamente representan este glorioso rincón de Castilla, en aquella hermosa tierra cubana.

Artículo del *Diario de Avisos* de Segovia en el que aparece recogida la fundación del Club Segoviano de La Habana (1915)